令和3年南房総市教育委員会第8回定例会会議録

- 1 日 時 令和3年8月25日(水)午後3時00分開会~午後4時20分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠 委 員 岡 﨑 俊 明 委 員 庄 司 美 佳 委 員 石 井 美智代
- 4 出席職員 教育次長 水 島 孝 夫 参 事 安 田 道 明 教育総務課長 庄 司 武 史 子ども教育課長 長 谷 川 鶴 人 生涯学習課長 加 藤 勉 書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 福 原 正 人
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が岡﨑委員を指名
- 7 会議録承認 令和3年7月28日開催の第7回定例会会議録について承認
- 8 議 事

報告事項

① 教育長報告

先日の教職員研修会への参加につきましてありがとうございました。

市内幼・小中学校の2学期ですが、当初の予定どおり8月30日と9月1日に始業式を迎える考えでいます。

近隣市では、感染者数が非常に多くなってきていることから、2学期開始時は分散登校の形式で行うとのことです。

本市では通常どおりに学校等を始める予定ではおりますが、感染レベル3段階のうちレベル2に相当する状況であるという判断により、非常に厳しい感染防止対策に取り組む予定でおります。

例えば、同居の家族の中に発熱など体調の悪い方がいる場合は、園・学校内での感染

拡大を防止する観点から、登園・登校を控えていただくよう協力していただく予定でおります。

8月23日時点での夏休み中の子ども達の感染状況についてですが、子ども園・小中学校合わせて15名、職員が3名という状況でした。引き続き、園・学校でクラスターが発生しないよう取り組んでまいりたいと考えていますと報告・説明。

(質疑)

- 小宮教育長職務代理者 夏休み中に感染した園児・児童・生徒は、2学期開始までには 回復できそうな状況ですか。
- 三幣教育長 現時点で殆どの子どもが回復しています。感染した子ども達の多くは家庭 内感染であるため、今後は家庭内で感染し無症状で園・学校にくる園児・児童・生徒 がいるかもしれないということを想定して対応をしなければならないと考えていま す。

② 各課報告

- ア 庄司教育総務課長が、千倉地区学校再編検討委員会第2回会議、令和3年度安房地 区調理従事者衛生管理講習会【中止】について報告・説明。
- イ 長谷川子ども教育課長が、特別支援教育研修会(小・中学校 他)、南房総市MI M研修会、南房総市就学時健康診断打合せ会、南房総市要保護児童対策地域協議会実 務者会議③、南房総市教職員研修会オンライン講演について報告・説明。
- ウ 加藤生涯学習課長が、令和3年度第1回南房総市文化財審議会【延期】、東京2020 パラリンピック聖火リレー採火式について報告・説明。
- エ 安田参事より、園・学校の再開とコロナウイルス感染症対策について報告・説明。 (質疑)
- 岡﨑委員 夏休み中に感染者が発生した園学校はどのような対応をしたのですか。
- 安田参事 中学生は部活動の中止をしました。小学校の学童保育や幼稚園保育園は保護者に連絡をしたうえで休止をしました。
- 石井委員 2学期が始まる2週間前までの行動記録などは、各学校で記録したりお願い したりしていたのでしょうか。
- 安田参事 特にそこまでは求めていません。 2 学期の初日に発熱等の症状があるお子さんは登園・登校を控えていただくようお願いをします。
 - また、登校後の検温で発熱が確認された場合は、教室には入らずに直ぐに保健室へ 案内するようにして保護者に連絡をいたします。

- 石井委員 子ども達のワクチンの接種が始まりますが、接種日が休みになるのか、副反 応が出た場合は休んでも良いのか。
- 安田参事 ワクチン接種目的で学校を休む場合や副反応で登校できない場合、早退する場合などは、欠席扱いとはなりません。
- 庄司委員 夏休み期間中に感染者が発生し、濃厚接触者については全て陰性であったとのことですが、2学期が始まるにあたり、学校の先生が全ての児童生徒の体調や行動を観察するのは大変だと思うので、普段から家庭でも行動記録などをとるようにできればと思います。

岡崎委員 教職員の方々のワクチン接種状況はいかがですか。

安田参事 ワクチンの余剰が発生した場合、登録している学校教職員に対して優先的に 接種ができるようになっているため、教職員の方々の接種はかなり進んでいると思われます。

報告

① 報告第11号 臨時代理の報告について(契約の変更についてに対する意見の聴取について)

庄司教育総務課長より契約の変更についてに対する意見の聴取について、令和3年 8月3日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

② 報告第12号 臨時代理の報告について(契約の締結についてに対する意見の聴取について)

庄司教育総務課長より契約の締結についてに対する意見の聴取について、令和3年 8月10日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

(質疑)

- 小宮教育長職務代理者 千倉中学校と白浜中学校の統合が協議されていますが、この千 倉中学校校舎の改修工事は、統合についても考慮された改修工事なのですか。
- 庄司教育総務課長 今回の改修は校舎の老朽化に伴う改修工事なので、中学校の統合は 特に関係ありません。
- ③ 報告第13号 臨時代理の報告について(財産の取得についてに対する意見の聴取について)

庄司教育総務課長より財産の取得についてに対する意見の聴取について、令和3年

8月10日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。 (質疑)

庄司委員 今まで使っていた食器はどうするのですか。

庄司教育総務課長 内房地区の食器については、11年経過していることから廃棄することになります。丸山給食センターの食器についても、メーカー推奨の使用期限である5年を過ぎているため廃棄処分になる予定です。朝夷については、一部新しい食器がありますので、子ども園や幼稚園の給食として使えるものについてはそちらで利用するよう調整しています。その他、一部は災害時に利用できるよう保管をしておきたいと考えています。

石井委員 取得価格の中には処分費も含まれているのですか。

庄司教育総務課長 処分費も含まれています。

④ 報告第14号 臨時代理の報告について(令和3年度南房総市一般会計補正予算(第6号)に対する意見の聴取について)

庄司教育総務課長が、令和3年度南房総市一般会計補正予算(第6号)案に対する意見の聴取について、令和3年8月16日付けで臨時代理議決を行った旨報告すると共に庄司教育総務課長から教育総務課所管事業に係る補正予算、長谷川子ども教育課長から子ども教育課所管事業に係る補正予算、加藤生涯学習課長から生涯学習課所管事業に係る補正予算について、資料に基づき説明。

(質疑)

- 岡崎委員 修学旅行を中止したことに伴うキャンセル料についてですが、実際に修学旅 行を中止したことでキャンセル料が発生したという事案があったのでしょうか。
- 長谷川子ども教育課長 このキャンセル料については、修学旅行の旅費に係るキャンセル料ではなく、修学旅行の企画等を行ってきた業務に対して支払うキャンセル料となります。今回のキャンセル料は全て中学校の修学旅行中止に伴うキャンセル料です。
- 岡崎委員 千倉地区社会体育施設等整備事業のアスベスト及びPCB含有分析調査業務 委託料ですが、どのように調査するのでしょうか。
- 加藤生涯学習課長 対象施設としては、忽戸小学校の校舎・体育館・千倉総合運動公園 の建物です。 PCB含有機器の調査については、コンデンサやトランスに穴を空けて 中の成分の調査をいたします。
- 岡崎委員 これまでも校舎などの改修ではアスベストやPCBの調査は行っていたのですか。
- 加藤生涯学習課長 施設を解体する場合に、アスベストやPCB含有機器があると、除

去費用や処分費用で工事費全体に大きな影響があることから、事前に状況を把握する ため調査を行おうとするものです。

9 その他

- ・ 庄司教育総務課長より、令和3年度「教育の日」中央行事概要について資料に基づき 説明。
- ・ 安田参事より、市一斉学力調査報告について資料に基づき説明。 (質疑)
 - 小宮教育長職務代理者 富浦小学校は全学年全国平均を上回っているとのことだが、何 か要因が考えられるのでしょうか。
 - 安田参事 ベテランの教員が若手教員の指導をよく行っているという事は聞いておりますが、学校内でどのような研修をしているのかなど、2学期になったら子ども教育課 の指導主事が学校を訪問させていただく予定でいます。
 - 水島教育次長 富浦小学校では令和元年度から学習支援プラットフォームのリアテンダントを試験的に導入しており、ある程度の成果が見込まれたことから、令和3年度からは市内全小学校の4~6年生で導入しております。このことも要因の1つと考えられると思われます。
- ・ 加藤生涯学習課長より、千倉地区社会体育施設・コミュニティ施設等整備構想について で資料に基づき説明。

(質疑)

小宮教育長職務代理者 旧忽戸小学校は避難場所には指定されているのですか。

加藤生涯学習課長 旧忽戸小学校の体育館が広域避難場所として指定されております。

本構想を正式に実施することになった場合には、新施設が完成した後に体育館を解体し、新施設が新たな避難場所として指定されるものと考えます。

小宮教育長職務代理者 完成時期の目安はいつ頃ですか。

加藤生涯学習課長 令和7年度末を見込んでおります。

- ・庄司教育総務課長から、次回定例会等の開催日について説明があり、令和3年第9回定例会を9月27日(月)午後3時から開催することで決定した。
- 10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和3年9月27日

南房総市教育委員会 教育長 三幣 貞夫

南房総市教育委員会 署名人 岡崎俊明

南房総市教育委員会 書 記 福 原 正 人